

Kingersheim, une ville qui rassemble

PLEINEMENT MOBILISÉS POUR NOTRE COMMUNE !

Dans notre tribune du magazine de mars 2023, nous évoquons les « freins » nous empêchant d'agir au début du mandat en raison de la pandémie et de la crise énergétique qui a suivi.

Pour autant, dès 2020, notre équipe s'est attachée à conduire des projets importants dans les domaines de l'éducation et de la citoyenneté, des solidarités et de la transition écologique. Des actions et des projets « essentiels » auront été mis en œuvre, vous avez pu en mesurer l'ampleur et l'intérêt dans les pages centrales de ce magazine.

Bien entendu, il reste toujours à faire, mais vous le savez les moyens alloués aux collectivités ont été fortement réduits depuis 10 ans. Hélas, les mesures drastiques de l'Etat continuent en 2025, tant pour notre collectivité que nos partenaires de l'intercommunalité, du département et de la région.

Pour avancer malgré ces contraintes, nous cherchons à trouver l'équilibre entre les nombreuses dépenses obligatoires liées aux obligations réglementaires, à l'entretien du patrimoine communal utilisé par les écoles, les associations, les usagers divers, la gestion de la masse salariale de la mairie, les actions et projets de notre engagement de mandat, les attentes exprimées par les habitants lors des différentes séquences participatives ou les rencontres dans les quartiers nous permettant d'échanger avec vous sur vos préoccupations du quotidien (2 à 3 déambulations dans l'année). Ainsi que nous nous y étions engagés dès le début du mandat, si vous souhaitez participer à nos côtés à l'avenir de votre ville, il est toujours possible de nous rejoindre !

De l'action, pas des incantations !

La plupart de nos décisions sont d'abord partagées et débattues en commissions municipales puis validées dans le cadre de délibérations votées par le Conseil municipal. Et cela, bien souvent, et à notre grande satisfaction, à l'unanimité. Il est donc étonnant pour nous de lire dans les tribunes du groupe d'opposition que « rien ne va », « qu'il faudrait que » et d'y découvrir ses propositions peu construites ou tout bonnement irréalisables. La démocratie doit absolument cesser de souffrir de la politique de la posture !

Mais revenons à l'essentiel avec l'esprit animant notre équipe municipale qui n'a qu'une seule boussole : faire vivre notre ville dans un cadre le plus agréable et équilibré pour tous, et continuer à soutenir le dynamisme porté par les habitants eux-mêmes. Nous avons la chance de pouvoir l'éprouver au fil de l'année, en ce moment plus particulièrement avec les apéros de quartiers, les kermesses et spectacles dans les écoles, la Fête du Créo, les assemblées générales des associations...

Face à des environnements locaux, nationaux ou internationaux de plus en plus complexes et sensibles, nous devons rester unis et solidaires, dans nos communes en premier lieu.

Avec l'ensemble de notre équipe municipale, nous vous souhaitons de passer un bel été.

Gilles BRETZNER, avec le groupe municipal « Kingersheim, une ville qui rassemble »

Kingersheim Nouvelle Ère

UN RÉVEIL POSSIBLE ?

On parle beaucoup de démocratie mais **bon nombre de vos conseillers municipaux n'ont pas droit au chapitre** quant aux décisions de la commune; les commissions sont reléguées à un simple partage d'informations et le conseil municipal à une chambre d'enregistrement. **De moins en moins de citoyens participent aux réunions organisées par la municipalité**, le public assiste, rare, aux séances du conseil municipal; les déambulations dans les quartiers ne rencontrent guère de succès; **l'abstention récurrente à des élections locales confirme le désintérêt des citoyens pour la politique locale**, leur résignation ou leur indifférence.

Pour réveiller la démocratie, nos propositions.

1. En amont de toute décision structurante, instaurer des commissions où les conseillers municipaux participeraient véritablement à la prise de décision. Leur donner les moyens d'exercer pleinement leur mandat : local, indemnités pour tous.

2. Sortir le conseil municipal de la maison de la citoyenneté pour se rendre dans tous les quartiers au contact des habitants pour décider des projets qui les concernent. **Des réunions publiques seraient organisées en soirée dans chaque quartier** où un élu volontaire, identifié comme référent, anticipera toute doléance, veillera au suivi et animera chaque conseil de quartier dont les membres, tirés au sort relayeront les problèmes de cadre de vie.

3. Création d'un conseil citoyen sous l'égide d'une entité indépendante de la commune avec tirage au sort des participants pouvant se saisir de n'importe quel sujet et serait impliqué dans tout projet à partir d'un coût de 5% du budget global.

4. Possibilité de recours au référendum pour les projets structurants. Le droit à la pétition sera inscrit dans une délibération approuvée par le conseil municipal.

5. Créer un conseil des ainés qui donnerait son avis sur les sujets d'intérêt collectif. Il établira des liens avec un conseil des jeunes issus du monde scolaire, du travail, en recherche d'emploi pour faciliter leur insertion dans la vraie vie et les inciter à prendre des engagements publics et associatifs.

Pascal Heyer, Laurent Roth, Carmen Bacany, Philippe Langer
GroupeKNE@gmail.com
<https://pheyer.wixsite.com/kne2026>

Kingersheim la Vie ensemble

En ces temps troubles qui entachent des régions du monde avec les guerres, les conséquences se font ressentir partout. Aussi, les attentes sont fortes. Nous avons beaucoup d'espérance que le Pape Léon XIV puisse oeuvrer avec beaucoup de foi auprès des grandes puissances de ce monde afin de réussir à établir une paix durable, pour tous les peuples qui en ont besoin.

Fadi Hachem, Kingersheim la Vie ensemble,
07 67 37 72 14 - fadi.hachem@orange.fr